



# NOTRE PÉRIPLÉ EN CHIFFRES

## DES MILLIERS DE MOUILLAGES

**Bateaux jumeaux.** Quand un Évasion 37 rencontre un autre Évasion 37, ici dans le mouillage de Saint-Paul.

Très vite, la communauté des «Trollonautes» fut telle que je me suis senti quasi obligé (et ravi) de continuer à partager mes récits, mes bricolages ratés, mes erreurs, nos rencontres, nos joies, nos peines. Au point de me faire gentiment enguirlander quand la mise à jour tardait. Notre périple s'est achevé, mais Le petit monde de Troll, même non actualisé, restera en ligne. Au moins encore quelques saisons, le temps qu'il devienne obsolète.

### Du mono au cata

Il y a deux périodes distinctes dans nos navigations : en eau douce avec un Micro Challenger 5.50 (*Saturne*), un Challenger Export 24 (*Callisto*), et enfin un Trident 80 (*Grand Titch*). Que des bateaux de près. Nous adorons ça. Ensuite, en eau salée, nous avons passé douze années sur *Troll*, un Évasion 37 de 1981, dériveur lesté gréé en ketch, acheté en 2006. Fi du près serré. Le choix de ce vieux croiseur tout temps a été fait quasi à notre place, par Mathieu Ott, à l'époque broker à Saint-Mandrier-sur-Mer (Var). Moi, je rêvais d'un Sun Légende 41, pour faire un près d'enfer. Voici, de mémoire, ce qu'il nous en avait dit : «*Le Sun Légende 41 ? Un bateau*



**Haute couture.** La plaisance, c'est aussi de l'entretien et de la couture...



*formidable ! Mais pas pour vous ! Vous allez vous éclater avec, ça c'est sûr. Mais, pardonnez-moi, vous n'avez l'air ni l'un ni l'autre de sportif de haut niveau (je pesais déjà mon quintal, l'époque, ndla). Des gens avec un beau projet, j'en ai vu plein. Des gens qui l'ont mené au bout, beaucoup moins. En grand voyage, on ne cherche pas à faire du près. On prend le temps. On privilégie la sécurité. Alors, réfléchissez. Ce bateau vous emmènera partout. Vous n'arriverez pas forcément le premier de la flotte de vos amis, mais avec son cockpit central et son équipement, vous aurez toujours la toile du temps sans bouger du cockpit. Et son grément fractionné sera simple à gérer.»* On a réfléchi. On l'a acquis. Et, les douze années suivantes, nous n'avons jamais manqué, à l'occasion des vœux de fin d'année, de le remercier de nous avoir guidés vers ce *Troll* confortable, tellement sécurisant et solide comme un roc.

Françoise se fait opérer de sa première hanche. Je lui demande si elle veut continuer à naviguer. Sa réponse est claire : «*Oui, mais je ne veux plus gîter !*» Il nous fallait passer sur deux coques. En 2019, nous franchissons le pas avec un catamaran de type Wildcat 35 de 2001. La vente du vieux «*Troll l'Évasion*» et l'achat du nouveau «*Troll le cata*» furent deux épisodes assez incroyables. J'encourage vos lecteurs à se rendre sur notre site pour en connaître les détails.

Dois-je avouer qu'après toutes ses années, j'ai préféré naviguer sur l'Évasion que sur le

Wildcat ? Eh bien je le concède. J'ai l'habitude de dire que si le monocoque épouse la mer et joue avec, le catamaran la combat ! Mais sur le plan du mouillage, du confort à bord et de la capacité d'accueil pour les copains, le catamaran l'emporte haut la main. Sans compter les mouillages un peu houleux où l'on regarde, un peu moqueur, le roulis incessant des monocoques ancrés autour de nous.

### Notre patrie d'adoption

Nous étions partis, en 2007, pour un grand tour de Méditerranée, au départ de Lyon. Nous sommes arrivés en Grèce fin 2008 et ne sommes pas allés plus loin, car nous y avons trouvé de quoi combler nos envies de navigations, de soleil, de beauté, de pittoresque, d'exotisme même. Car la Grèce, atypique, loin des trépidations de nos contrées, c'est déjà «ailleurs», pas comme «chez nous» sur bien des aspects et c'est tant mieux. Nous avons tellement goûté l'accueil, réellement formidable, des Grecs, partagé leur mode de vie, profité de la liberté et de la tranquillité qu'avec tant de gentillesse on nous octroie ! Même nos quelques incursions en Turquie – magnifique Turquie ! –, ne nous ont pas détournés de notre «patrie adoptive». Ainsi, pendant près de quinze ans, nous l'avons sillonnée dans tous les sens, en long, en large et en travers, sans jamais éprouver de lassitude ou de sentiment de déjà-vu. Les